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Miembros del Consejo 

Miembros del consejo presentes: Homero Israel Jose Garrido, Jian He, Imanat Kang, Gabriela 

Montenegro, Holly Pai, Tara Villalba 

Miembros del consejo ausentes: Daniel Cruz, Alfredo (Lelo) Juarez Zeferino 

Personal municipal y otras personas presentes: 

Directora de comunicaciones y subadministradora interina municipal: Janice Keller 

Personal legislativo del ayuntamiento: Jackie Lassiter 

*Kristina Michele Martens, enlace del ayuntamiento, no estuvo presente. 

Intérpretes en ruso, punyabí y español 

Si desea presentar una solicitud para formar parte de un consejo o comité municipal, visite la 

siguiente página web: https://cob.org/gov/public/bc/Boards-and-Commissions-Application-

Process 

Tara Villalba dio por iniciada la sesión a las 6:35 p. m. 

Recordatorios de equidad  

Tara Villalba notificó que en la asamblea del Consejo asesor de inmigración (IAB) se prestan 

servicios de interpretación. Repasó las recomendaciones para hablar en público con el fin de 

facilitar el trabajo del intérprete. 

Tara dio una declaración sobre tierras y frontera, reconociendo la nación lummi y la tribu 

nooksack, así como que la frontera entre EE. UU. y Canadá no pertenece a los pueblos 

indígenas que estaban aquí antes de la colonización. Declaró que el Tratado de Point Elliot es la 

ley suprema de las tierras. 

Toma de lista 

Aprobación del acta 

Tara propuso aprobar el acta de la reunión de septiembre. Holly Pai secundó la moción. La 

petición se aprobó sin oposición. 

Avisos  

Tara anunció que las boletas electorales generales se enviarían por correspondencia el 18 de 

octubre y que sólo están disponibles en inglés. Si alguna persona de la comunidad no puede 

leer su boleta, puede comunicarse con la Liga de Mujeres Votantes para solicitar ayuda.  

https://cob.org/gov/public/bc/Boards-and-Commissions-Application-Process
https://cob.org/gov/public/bc/Boards-and-Commissions-Application-Process
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Holly Pai anunció que próximamente se impartirán dos talleres de asistencia jurídica para los 

inmigrantes. Uno tendrá lugar el 2 de noviembre, de 4 p. m. a 7 p. m. en el centro de 

capacitación laboral Mt. Vernon Goodwill y será patrocinado por Skagit Legal Aid e Immigrant 

Resources & Immediate Support (IRIS). Habrá abogados voluntarios brindando orientación 

sobre cuestiones migratorias. El segundo taller tendrá lugar el 4 de noviembre, de 8:30 a. m. a 

5:30 p. m. en Western Washington University. Éste versará sobre ciudadanía para ayudar a los 

miembros de la comunidad a rellenar sus solicitudes de naturalización. En ambos eventos se 

prestará servicio de interpretación. 

Comentarios del público  

Ningún miembro del público quiso tomar la palabra. 

Tara Villalba pidió novedades sobre las preguntas que se plantearon en asambleas anteriores. 

Janice Keller declaró que no tenía respuestas aún, pero que esperaba que el alcalde pudiera 

asistir a la siguiente asamblea. 

Actualizaciones de la comunidad del condado 

Tara preguntó cómo puede saber el Consejo sobre qué está sucediendo con los fondos de la 

Iniciativa de desarrollo económico (EDI, por sus siglas en inglés) que el condado asigna. Jackie 

Lassiter sugirió comunicarse a la oficina del director ejecutivo del condado. 

Actualizaciones de la comunidad 

Tara dijo que el subcomité de procedimientos decidió agregar este punto al orden del día a 

manera de información para los miembros de la comunidad, que a su vez, ellos pueden 

compartir. Asimismo, sería un espacio para presentaciones por parte de organizaciones sin 

fines de lucro o de otro tipo que prestan servicio a la comunidad de inmigrantes. Los miembros 

del Consejo acordaron que sería bueno agregar dicho asunto al orden del día mensualmente. 

Informes de los subcomités: 

Subcomité del Centro de información para inmigrantes:   

Homero Israel Jose Garrido notificó que la ciudad ha programado entrevistas con las personas 

que respondieron la solicitud de propuestas (RFP, por sus siglas en inglés). Los miembros del 

Consejo y del comité analizaron el proceso de RFP y los antecedentes generales de cada uno de 

los postulantes. 

Tara preguntó si había respuesta respecto de crear una lista de recursos locales. Homero dijo 

que siguen trabajando en ello, pero que quiere preparar un documento que se pueda publicar 

en el sitio web del IAB.  

https://wanewamericans.org/attend-a-citizenship-day/
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Los miembros del Consejo y el personal hablaron sobre diversos repositorios de recursos, tales 

como 211, Opportunity Council, Washington Asset Building Coalition, y Western Washington 

Blue Group Student Organization. Asimismo, se sugirió Casa Latina, en Seattle, como modelo a 

utilizar en el condado de Whatcom para personas inmigrantes que buscan empleo. 

Los miembros del consejo y los representantes de la comunidad hablaron sobre la seguridad de 

las personas inmigrantes durante la búsqueda de empleo en lo que respecta al riesgo de ser 

deportadas.  

Subcomité de procedimientos:   

Tara propuso agregar a Daniel al subcomité. Holly secundó la moción. La petición se aprobó sin 

oposición. 

Tara propuso agregar a Daniel al subcomité de comunicación comunitaria. Holly secundó la 

moción. La petición se aprobó sin oposición. 

Tara preguntó a Janice Keller, subadministradora interina municipal, sobre los nombramientos. 

Janice respondió que le gustaría reunirse con el subcomité de procedimientos para tratar el 

tema de los nombramientos, pero se ha estado enfocando en el proceso de RFP del Centro de 

información para inmigrantes. 

Tara cuestionó por qué el alcalde sugirió la posibilidad de que los miembros del Grupo de 

trabajo para la prevención y reducción de encarcelamientos (IPRTF, por sus siglas en inglés) 

prolongaran sus mandatos pero no permitió la renovación del nombramiento de Liz Darrow al 

final de su primer mandato. El personal municipal afirmó que el IPRTF es un consejo bajo una 

jurisdicción diferente y que las preguntas sobre los comentarios del alcalde durante la asamblea 

deberán dirigirse a él. 

Holly y Tara preguntaron a Janice sobre la comunicación con el alcalde. Holly declaró que 

considera una falta de respeto por parte del Ayuntamiento cuando sus correos electrónicos no 

reciben respuesta y que la ruptura de la comunicación ha provocado que se pierda la confianza 

que se había creado tras el retiro.  

Los miembros del Consejo y el personal municipal debatieron el motivo por el que se nombran 

nuevos miembros del Consejo para cubrir el resto del mandato de un miembro que deja de ser 

parte del Consejo. Aunque esto está previsto en la ordenanza original del Consejo, puede 

generar confusión sobre quién será nombrado para cuál mandato, porque los mandatos de los 

miembros nombrados al mismo tiempo finalizarán en diferentes fechas. Tara sugirió que el 

alcalde asignara mandatos parciales iniciales más cortos a los miembros a los que favorece 
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menos que a otros. Janice aseguró que ése no era el caso y les animó a proponer una vacante 

para cubrir cuando hicieran sus recomendaciones.   

Tara tocó el tema de elaborar un plan para realizar un retiro del Consejo en algún momento 

durante el invierno. Los miembros del Consejo y el personal municipal hablaron sobre fechas 

tentativas, así como sobre la logística del retiro. La mayoría de los miembros estuvo a favor de 

una fecha en enero. Los miembros del personal solicitaron que se realizara como parte de la 

asamblea ordinaria de enero o como una asamblea extraordinaria, y pidieron que Tara u otro 

miembro del subcomité de procedimientos les presentara un resumen de lo que podría incluir 

el orden del día y/o cuáles serían los objetivos. 

Subcomité de datos de contacto con la administración federal:  

Holly Pai afirmó que la reunión de la semana pasada había sido productiva. Están trabajando 

con el grupo encargado del cumplimiento de la ley Keep Washington Working (Mantenga a 

Washington trabajando) para debatir la aplicación de dicha ley. De ahora en adelante, Holly y 

Scott asistirán a esas asambleas. En el acta de la última asamblea se asevera que la oficina del 

Procurador General está interesada en dar seguimiento a los contactos en el condado de 

Whatcom. La cantidad de contactos ha llamado la atención de la oficina del Procurador, entre 

otros.  

Tara y Holly se acercarán a la oficina del Procurador General de la ciudad para hablar sobre una 

política a nivel municipal que tome en cuenta la situación migratoria al hacer acuerdos con la 

fiscalía de la ciudad.  

El comité ha estado considerando contratos interlocales entre la ciudad y el Servicio de 

inmigración federal. Uno es para el proyecto Stonegarden y otro es entre el Departamento de 

Policía de Bellingham y la oficina de Investigaciones del Departamento de Seguridad Nacional. 

Ambos contratos establecen que no se compartirá información en materia migratoria; sin 

embargo, el comité busca maneras en las que podrían reforzar dichas cláusulas. También les 

gustaría trabajar con un concejal para cambiar la manera en que se aprueban los contratos 

interlocales y otra legislación. Les gustaría establecer un sistema en el que se consulte al IAB 

respecto de determinadas leyes o acuerdos. 

Subcomité de comunicación comunitaria:  

No se discutió este punto. 

Asuntos nuevos y anteriores 

Janice mencionó el tema de invitar al director de planificación para que diera una presentación 

en materia de vivienda, explicando que en la última asamblea hubo una conversación sobre 
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este asunto y se había expresado el interés de que el personal del ayuntamiento con 

conocimientos en la materia proporcionara más información y respuestas a las dudas que se 

tienen. Afirmó que el director de planificación, Blake Lyon, puede hacer una presentación en 

una asamblea futura y que ella puede coordinar al personal de otros departamentos para que 

hagan presentaciones sobre otros temas según sea necesario y a solicitud. Los miembros del 

Consejo y el personal discutieron la mejor manera de proceder y asegurarse de que toda 

posible presentación sea pertinente para el grupo. 

Revisión de temas pendientes:  

• Revisar el modelo de Casa Latina en torno a brindar ayuda a las personas inmigrantes 
para conseguir empleo de una manera segura. 

• Buscar una fecha de reunión entre el Comité de procedimientos y Janice para tratar la 
cuestión de los nombramientos. 

• Fecha para el retiro. 

Respuesta del ayuntamiento a las preguntas sobre la renovación de nombramientos Este 

punto ya se trató anteriormente en el orden del día. 

La sesión se levantó a las 8:52 p. m. 


